

**2023/0248/100**

öffentlich

Antrag

100 - Hauptabteilung

Bericht erstattet: Fraktion Bündnis 90/Die Grünen



## **Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: Autofreier Marktplatz in den Sommermonaten 2023**

Beratungsfolge	Geplante Sitzungstermine	Ö / N
Stadtrat (Entscheidung)	17.05.2023	Ö

### **Anlage/n**

- 1 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen (öffentlich)

Datum | 08.05.2023

An den  
Bürgermeister der Kreisstadt Homburg  
Herrn Michael Forster  
Rathaus am Forum  
66424 Homburg

**Antrag – Autofreier Marktplatz in den Sommermonaten 2023**  
TOP für die Sitzung des Stadtrates am 17.05.2023



Sehr geehrter Bürgermeister, lieber Michael Forster,

als Fraktion Die Grünen beantragen wir das Thema „Autofreier Marktplatz in den Sommermonaten 2023“ auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Stadtrates zu setzen. Vielen Dank hierfür.

Unter dem genannten Tagesordnungspunkt schlagen wir folgende Beschlussfassung des Rates vor:

**Für den Zeitraum 1. Juni 2023 bis 15. September 2023 ist das Parken auf dem historischen Marktplatz der Stadt Homburg ausgeschlossen.**

#### **Begründung**

Der historische Marktplatz gilt als die „gute Stube“ unserer Stadt. In den letzten Jahren hat der Marktplatz weiter an Aufenthaltsqualität durch Sanierungsmaßnahmen und den Ausbau des gastronomischen Angebotes gewonnen. Insbesondere die kulturellen Veranstaltungen im Rahmen des Musiksommers üben eine sehr große Anziehungskraft für die Homburger:innen sowie für Tourist:innen aus der Region aus. Beispielsweise wirbt der *Europäische Kulturpark* mit der Attraktion eines (bildlich autofreien) historischen Marktplatzes!

Um die Aufenthaltsqualität des Marktplatzes als öffentlichen Raum zu stärken, wird der Platz während der Sommermonate autofrei gehalten. Der vorgeschlagene Zeitraum orientiert sich am Musiksommer 2023. Die Attraktivität der Altstadt erhöht sich hierdurch ebenso wie die Sicherheit für Familien mit Kleinkindern. Der Aufenthalt am Brunnen oder vor dem Alten Rathaus sowie in der Außengastronomie wird entspannter und lädt zum Verweilen ein.

Der befristete Wegfall von ca. 20 Stellplätzen ist aufgrund der nahen Alternativen (La Baule Platz, Hohenburg Schule) problemlos zu kompensieren.

Mit freundlichen Grüßen

Marc Piazolo